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учебном году, 
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образования

Доводы 
в пользу 
вакцины

Как проходит в районе 
прививочная кампания 
против коронавируса, 

поинтересовался 
журналист «ДК» с. 5

Урожай собран, но его 
нужно выгодно продать

У Лукашенко обсудили ход 
сельскохозяйственных работ. На какие 

проблемы обратил внимание 
Президент? с. 2

Зоя Ярмоленка:
“Віншаванне тэлеграмай лічу 

самым яркім з атрыманых”

“ДК” даведаўся, хто ў эпоху Telegram адпраўляе і атрымлівае тэлеграмы

Пакаленню, якое вырасла з гаджэтамі, няпроста адказаць 
на пытанне: што такое тэлеграма? Прызнацца, да сустрэчы з 
начальнікам участка электрасувязі Сяргеем Бычковым была 
ўпэўнена, што пры яе перадачы выкарыстоўваецца азбука 
Морзэ. Якія яшчэ артэфакты тэлеграфнай сувязі знайшліся 
ў раёне,– у матэрыяле “ДК”.

 “Тэчэка і зэпэтэ”
Як вы думаеце, калі ў Добрушы прынялі ў апошні раз тэле-

граму? Аказваецца, лаканічныя паведамленні амаль штодня 
прымаюць на раённым участку электрасувязі. 

 “Кахаю КСК сумую КСК хутка буду КРП”.  У эпоху інтэрнэту 

больш зручныя альтэрнатыўныя спосабы сувязі амаль 
выцеснілі з ужывання такія паведамленні. А да з’яўлення 
месенджраў самым хуткім спосабам інфармацыі з канца 18 
стагоддзя была менавіта тэлеграма. Аднак якімі б моцнымі 
ні былі пачуцці, выглядалі гэтыя пасланні дастаткова “суха”: 
кошт паслання залежаў ад колькасці слоў.

– Тэлеграма яшчэ доўга не знікне з нашага жыцця, – адзна-
чае Сяргей Бычкоў. – Найперш таму, што гэтыя паведамленні 
выкарыстоўваюцца пры ўрадавай сувязі, з’яўляюцца сродкам 
дзелавой перапіскі, а таксама дакументам.

(Заканчэнне – на 2 с.)
Фота Яўгена УСЦІНАВА

Падрабязнасці – у пісьме
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(Заканчэнне.
Пачатак – на 1 с.)

Падглядваць 
не дазволена

І  с а п р а ў д ы ,  я к  і  ў 
карэспандэнцыі, істотную 
частку тэлеграфнай перапіскі 
складаюць паведамленні 
банкаў, страхавых кампаній 
і  ўрадавая інфармацыя. 
Д а р э ч ы ,  а п о ш н ю ю 
дастаўляюць не паштальё-
ны, а сувязісты. І робяць гэта 
неадкладна.

– Урадавыя паведамленні 
часцей адрасуюцца старшы-
ням органаў улады, – кажа 
Сяргей Бычкоў. – Больш 
нічога расказаць не магу. 
Бо чалавек, які адпраўляе 
тэлеграму, павінен быць 
упэўнены: змест яе не стане 
вядомым камусьці, апрача 
адрасата.

А п о ш н і я  п я ц ь  г о д  у 
Добрушы тэлеграмы толькі 
дастаўляюць адрасатам. 
Суразмоўца кажа, на раённым 
участку электрасувязі ўжо не 
захавалася абсталявання 
для іх перадачы. Цяпер, як і 
многае ў рабоце сувязістаў, 
камп’ютарызавана. Па ка-
налах сувязі набраны на 
камп’ютары тэкст адправіцца 
на бліжэйшы да адрасата 
ўчастак электрасувязі. Яго 
надрукуюць, пры жаданні 
адпраўшчыка прымацуюць 
на віншавальную паштоўку 

і  перададуць паштальё-
нам для дастаўкі. А падаць 
тэлеграму можна са ста-
цыянарнага тэлефона па 
кароткім нумары 166. І хаця 
аператар знаходзіцца за 
сотні кіламетраў ад райцэн-
тра, пасланне з паметкай 
“тэрмінова”, напрыклад, бу-
дзе дастаўлена ў 2-3 гадзіны. 

Рамантыка без 
знакаў прыпынку
Няма больш душэўнага, 

чым тэлеграма, спосабу 
павіншаваць блізкага чала-
века са святам, – упэўнена 
інжынер электрасувязі Зоя 
Ярмоленка.

–  Пасланне,  якое мне 
адрасавалі калегі да дня на-
раджэння, – самае незвычай-

нае з тых, якія атрымлівала. 
І справа не толькі ў цёплых 
словах вершаваных радкоў. 
Калегі правялі сапраўдную 
сакрэтную аперацыю: тэ-
леграму паслалі загадзя, а 
дастаўку аформілі на патрэб-
ную дату.

Кожнае святочнае паслан-
не пакідае ў жанчыны пры-
емныя эмоцыі і адчуванне 
радасці.

– Тэлеграмы прымаю ўжо 
два гады. Здавалася б, пры-
выкла, ды ўсё роўна цікава, 
– кажа яна.

Як ні дзіўна, такі спосаб 
зносін пры наяўнасці амаль 
бязмежных спосабаў сувязі 
веку высокіх тэхналогій цяпер 
успрымаецца крэатыўным.

Наталля ВАСІЛьЕВА

Президент собрал со-
вещание о ходе сельско-
хозяйственных работ в 
Беларуси. 

Во Дворец Независимости 
пригласили председателей 
облисполкомов и Минского го-
рисполкома, уполномоченных 
представителей Главы госу-
дарства по регионам, помощ-
ников Президента – инспекто-
ров по регионам и г. Минску. 
О т к р ы в а я  с о в е щ а н и е , 
Александр Лукашенко напом-
нил о своем недавнем поруче-
нии Правительству совместно 
с облисполкомами активизи-
ровать работы в АПК и прежде 
всего увеличить темпы сева 
озимых.

– Вопрос номер один. Он 
не терпит отлагательств, по-
тому что озимые поздно се-
ять нельзя, они просто по-
гибнут, – отметил Александр 
Лукашенко. – Я просил рабо-
тать не просто световой день, 
но и там, где это возможно, 
ночью.

Пришло время для докладов 
о результатах проделанной 
работы. В связи с холодным 

и дождливым сентябрем за-
медлились темпы уборки ряда 
сельхозкультур. По словам 
Президента, десять дней на-
зад мы имели всего лишь по-
ловину, а то и меньше выпол-
ненных работ, которые надо 
выполнить осенью:

– Кроме озимого сева нуж-
но еще вспахать почву, убрать 
огромные площади, занятые 
под кукурузу (и это не только 
на силос, но прежде всего на 
зерно), потому что тех уро-
жаев, которые были даже в 

прошлом году по зерновым 
колосовым, мы недополучили. 
И надо будет еще компенси-
ровать дефицит за счет зерна 
кукурузы.

 Также надо еще убрать яро-
вой рапс, картофель, сахарную 
свеклу и другие культуры. То 
есть работы непочатый край. 
Однако почти две недели тех-
ника в связи с погодными усло-
виями не могла выйти в поле, 
поэтому была объявлена, мож-
но сказать, тревога, пояснил 
Александр Лукашенко.

– Предварительные итоги 
уборки зерновых были подве-
дены. Я не вижу там абсолютно 
никаких проблем. Госзаказ вы-
полнен. Это прежде всего обе-
спечение хлебом населения. 
Про это речь уже давно не 
идет и идти не может. Что бес-
покоит сегодня и это важный 
вопрос: как и чем будем кор-
мить в зимний период скот. 
Накормим – будет мясо, моло-
ко. Плохо накормим – меньше 
будет мяса, молока, коровы 
выйдут из зимовки ослаблен-
ные, – отметил Президент.

Президент рассказал, 
как компенсировать 

недобор кормов
Сделать это, по словам 

Александра Лукашенко, можно 
за счет трав, которые выросли 
на полях после сентябрьских 
дождей. Во время совещания 
о ходе сельскохозяйственных 
работ в нашей стране Глава 
государства подчеркнул:

– В полях выросли хорошие 
травы, а где-то очень хоро-
шие. Да, это не первый укос. 

Умные люди сегодня подка-
шивают эти травы, а через два 
дня заворачивают в пленку. 
Надо эти травы убрать. Вы 
понимаете, что если мы эти 
травы не покосим в зиму, это 
будет во вред полям? Мы по-
лучим гниль на полях к весне. 
Поэтому покосите, заверните 
в пленку, уберите. Если не мо-
жете сохранить – подкормите 
скотину.

Перебоев с поставкой 
сахара быть не должно

Во время совещания о ходе 
сельскохозяйственных работ в 
стране Глава государства по-
просил доложить о проблем-
ной ситуации с сахаром:

– С чего бы вдруг? Запасы 
на складах огромные и пе-
реработку начали. И вдруг 
ч т о - т о  т а м  о б в а л и л о с ь . 
Смотрите, мужики, еще раз 
обвалится – и этот «обвал» 
будет от торговых сетей до 
Правительства, – предупре-
дил Александр Лукашенко. – Я 
понимаю, если какое-то не-
счастье и чего-то не хватает. 
Видите ли, не успели завезти… 
Логистика подвела…

– Мы что, в Великобритании, 
где водителей не хватает, 
чтобы завезти на заправку 
топливо? – поинтересовался 
Президент. – Я же знаю, откуда 
ноги растут. Поэтому смотри-
те, чтобы у нас ни по цено-
образованию, ни по поставкам 
в магазины для населения не 
было перебоев с товарами.

По материалам БелТА

общество facebook.com/vdobrushe/

на связи

9 октября с 9.00 до 12.00 по телефону 7-50-10 
прямую телефонную линию с жителями района проведет 

Тамара Викторовна СИВУХА, 
управляющий делами райисполкома. 

* * * 
7 октября 10.00 до 12.00 по телефону 7-48-51 

пройдет прямая телефонная линия с участием
 Владимира Владимировича ПОБЕДИНА, 

главного инженера района газоснабжения.

9 октября с 8.00 до 13.00
 в райисполкоме прием граждан проведет 

Тамара Викторовна СИВУХА, 
управляющий делами райисполкома.  

* * * 
9 октября с 8.00 до 13.00 

в приемной председателя райисполкома прием
граждан проведет 

Александр Владимирович АГЕЕВ, 
заместитель председателя комиссии по делам 

несовершеннолетних райисполкома. 

в центре внимания

Подводя итоги нынешней уборочной, 
думаем о следующей

Александр Лукашенко провел совещание о ходе сельскохозяйственных работ в стране

прием

Падрабязнасці –
 у пісьме

Тэлеграф узору XIX стагоддзя акции

В преддверии Дня матери Сеть публичных 
библиотек Гомеля запустила челлендж

 в социальных сетях
 «Говорите мамам нежные слова»

–  В  с е р е д и н е  о к т я б р я  в  Б е л а р у с и  о т м е ч а -
ю т  Д е н ь  м а т е р и .  М ы  п р е д л а г а е м  с к а з а т ь  с л о в а  б л а -
годарности им», – отметили в сети публичных библиотек. 
Участникам челленджа, который продлится по 14 октября, пред-
лагают три варианта искренних признаний самым близким и 
родным. Видеопоздравление длительностью до одной мину-
ты, фотоснимок с мамой или другая картинка, дополненная те-
плым поздравлением. Можно сделать и открытку для родного 
человека своими руками с душевными словами благодарности. 
«Работы нужно опубликовать в социальных сетях «ВКонтакте», 
Instagram, «Одноклассники» или на YouTube с хештегами #словадля-
мамы и #герценка. Самые интересные поздравления в День матери 
мы разместим на нашем сайте и в социальных сетях», – уточнили 
в госучреждении.

БелТА


